



*Communiqué de presse*

*Nomination de Aude Guiomar en tant que Déléguée Générale de l'association*

## **Aude Guiomar est nommée Déléguée Générale de l'association Gestes Propres**

**Paris, le 12 mars 2024 – Dix-huit mois après avoir rejoint Gestes Propres en tant que Directrice des opérations, Aude Guiomar succède à Carole Carpentier en tant que Déléguée générale de l'association. Dans le cadre de ses nouvelles fonctions, Aude Guiomar poursuivra le combat contre les déchets abandonnés porté par Gestes Propres depuis plus de 50 ans. Elle s'appuiera sur sa forte expérience alliant sciences, communication et accompagnement des acteurs de l'engagement.**

Chaque année, 1 million de tonnes de déchets sont abandonnés en France<sup>1</sup> métropolitaine. Un constat alarmant pour Gestes Propres qui a fait de la lutte contre les déchets abandonnés le cœur de son engagement il y a plus de 50 ans. En tant que Déléguée générale, Aude Guiomar s'attachera à poursuivre la mission de sensibilisation historique de l'association au travers de campagnes (parmi les dernières déployées : « Les sirènes n'existent pas. Les poubelles, si »<sup>2</sup> ou encore « Petits déchets, gros impacts »<sup>3</sup>, « le mégot des villes »<sup>4</sup>), ainsi que ses programmes phares en partenariat avec les collectivités tels que « Je Navigue, Je Trie »<sup>5</sup> ou « Gardez et trie vos déchets »<sup>6</sup>.

En parallèle de leur déploiement sur le territoire, Aude Guiomar va poursuivre le volet expérimental engagé par Gestes Propres depuis 2022, telle que la « Mission zéro déchet abandonné » en cours dans quatre villes pilotes. L'objectif est d'observer, de mesurer les comportements le plus finement possible et d'évaluer sur le terrain l'impact des dispositifs de sensibilisation. Un ensemble d'actions qui continueront de s'appuyer sur la mutualisation des forces et des synergies de chacun, afin d'avoir un impact positif comme cela a déjà été le cas en 2023 avec l'expérimentation déployée dans les transports en commun de la métropole de Lyon<sup>7</sup>.

---

<sup>1</sup> Baromètre Gestes Propres

<sup>2</sup> Campagne « Les sirènes n'existent pas. Les poubelles, si »

<sup>3</sup> Campagne « Petits déchets, grandes conséquences »

<sup>4</sup> Campagne « le mégot des villes »

<sup>5</sup> Programme « Je Navigue, Je Trie »

<sup>6</sup> Programme « Gardez et trie vos déchets »

<sup>7</sup> « Mission Bus 0 Déchet Abandonné » : <https://www.gestespropres.com/experimentationbus/>



*« Jeter ses déchets à la poubelle est à la portée de chacun et relève du bon sens. Et pourtant, chaque année, on estime à 1 000 000 de tonnes de déchets abandonnés au sein de l'hexagone. L'accélération de la consommation hors foyer et de l'usage unique a fortement participé à cela. Néanmoins en tant que consommateurs, nous avons aussi notre part de responsabilité. Nous pouvons agir et avoir un impact positif sur notre environnement et nos lieux de vie. C'est pourquoi notre mission de sensibilisation au sein de Gestes Propres est clé et doit s'intensifier. Au regard de l'ampleur de la tâche, la mobilisation du plus grand nombre est et sera nécessaire pour accompagner les changements de comportements. »*

explique Aude Guiomar, Déléguée Générale de Gestes Propres.

Diplômée d'un MBA à l'IAE de Paris Sorbonne, Aude a d'abord étudié les sciences naturelles avant de devenir ingénieur agroalimentaire. Elle a commencé sa carrière au sein d'un grand groupe agroalimentaire au service marketing et communication. Par la suite, elle a intégré les équipes de l'agence de communication Protéines pendant 11 années à différents postes, avant de rejoindre l'agence indépendante bearideas en tant que Responsable du pôle « ESS & intérêt général ». Sensible aux problématiques sociétales, elle a notamment accompagné les épiceries Nous Anti-gaspi, la coopérative Up, ou encore la Fondation pour la Recherche Médicale (FRM).

## Gestes Propres

Gestes Propres est une association environnementale qui lutte depuis plus de 50 ans contre les déchets abandonnés. Au quotidien, Gestes Propres œuvre à sa mission de sensibilisation à travers ses campagnes nationales ainsi que ses programmes et outils pédagogiques proposés aux collectivités territoriales en open source. L'association est également engagée dans une démarche de R&D via des expérimentations sur le terrain, afin d'évaluer au mieux les comportements des citoyens et de mesurer l'impact de ses actions. En capitalisant sur la synergie de toutes ses parties prenantes, l'ambition de Gestes Propres est de faire évoluer les comportements pour préserver l'environnement.

Retrouvez Gestes Propres  
sur les réseaux sociaux



### Contact presse

Solenn Le Breton  
Tél. : 06 76 63 10 03  
Courriel : solenn@bearideas.fr